



Baden-Württemberg

REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

21. April 2022

B 500 / L 401: Kreisverkehr Erschließung Besucherzentrum Nationalpark Schwarzwald

Fahrbahnerneuerung auf der L 401 sowie Umbau der Parkplatzanlage am Vogelskopf

Vollsperrung der L 401 ab Montag, 25. April 2022

Die Straßenbaumaßnahmen an der B 500 und der L 401 im Bereich des Besucherzentrums am Nationalpark Schwarzwald wurden in mehreren Bauphasen seit April 2020 ausgeführt. Nun wird mit dem letzten noch ausstehenden Bauabschnitt auf der L 401 ab Montag, 25. April 2022, begonnen. In diesem Bauabschnitt wird die L 401 auf einer Länge von rund 800 Metern grundhaft saniert. Wegen der geringen Fahrbahnbreite ist eine Vollsperrung der L 401 auf der gesamten Länge des Bauabschnitts ab Montag, 25. April bis voraussichtlich Freitag, 10. Juni 2022, erforderlich.

Dabei werden die Asphaltsschichten der Straße, sowie die bestehenden Entwässerungseinrichtungen auf nahezu der gesamten Baulänge erneuert. Für die Fassung des Straßenoberflächenwassers werden zusätzlich drei Leitungen, die die L 401 queren, neu hergestellt.

Nach Abschluss der Fahrbahnerneuerung auf der L 401 erfolgt im Anschluss der Umbau der Parkplatzanlage am Vogelskopf. Neben der Neuordnung der Parkflächen für den ÖPNV soll vor allem die sichere Einfahrt durch die Anordnung eines separaten Linksabbiegestreifens auf der B 500 erreicht werden. Diese Arbeiten finden hauptsächlich außerhalb der B 500 statt, sodass währenddessen nur mit geringen verkehrlichen Einschränkungen zu rechnen ist. Alle Arbeiten, die im Randbereich der Parkplatzanlage stattfinden, werden unter halbseitiger Sperrung

durchgeführt. Über den Zeitraum der halbseitigen Sperrung wird in einer gesonderten Pressemitteilung informiert.

Das Regierungspräsidium Karlsruhe bittet die Verkehrsteilnehmenden für die Belastungen und Behinderungen um Verständnis.

Weitere Informationen unter [VerkehrsInfo BW](#) mit aktuellen Informationen zur Verkehrslage und zu Baustellen sowie in der "[VerkehrsInfo BW](#)" - App.

Hintergrundinformationen:

Im Auftrag des Regierungspräsidiums Karlsruhe und der Nationalparkverwaltung Schwarzwald haben am 6. April 2020 die Arbeiten zum Umbau des Verkehrsknotenpunktes B 500 / L 401 zu einem Kreisverkehr sowie die Neuordnung der Verkehrssituation in Baiersbronn-Ruhestein begonnen.

Am Ruhestein sollen die Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr und die Parkplatzanordnung optimiert sowie neue Parkplätze geschaffen werden. Insgesamt wird es rund um das neue Besucher- und Informationszentrums für den Nationalpark Schwarzwald am Ruhestein circa 500 Parkplätze geben. Durch den neuen Kreisverkehr werden die Parkplätze am neuen Besucher- und Informationszentrums für den Nationalpark Schwarzwald an den Knotenpunkt B 500 / L 401 angebunden. Zusätzlich werden im Bereich des Zentrums an beiden Seiten der L 401 Bushaltestellen sowie ein Übergang für Fußgänger errichtet. Für Busse wird an der L 401, unterhalb des Besucher- und Informationszentrums, eine Wendemöglichkeit geschaffen. Zudem umfasst die Baumaßnahme Bauarbeiten zur grundhaften Erneuerung der L 401. Ein neuer Parkplatz entsteht hinter dem neuen Verwaltungsgebäude des Nationalparks (Zufahrt über B 500) für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Nationalparkverwaltung. Am Wochenende soll dieser Parkplatz aber auch Gästen zur Verfügung stehen.